

# EL CONSTITUCIONAL.

DIARIO LIBERAL.

NÚM. 478.

ALICANTE:

Domingo 18 Mayo 1873.

ANUNCIOS.—A precios convencionales.—El pago será anticipado.  
COMUNICADOS.—A precios convencionales.  
Los comunicados ó escritos de cualquiera especie que se remitan a la redacción no se devuelven aun cuando no se publiquen.

AÑO III.

## ESPIRITU DE LA PRENSA.

### ¿QUÉ HAY DE CÁDIZ?

Se ha dicho y continúa diciéndose que había llegado a Gibraltar una división de nueve mil hombres de tropas inglesas, con destino deconocido, y que con tal motivo reinaba un gran pánico en las poblaciones inmediatas, habiendo también grande alarma en la plaza de Cádiz. Bien pudiera el Sr. Morat servir para algo y avisar al Gobierno con lo que haya llegado a su noticia, aunque bien pudiera ser que hubiese hecho alguna indicación, si es cierto que el Consejo de ministros de ayer tenía por principal objeto tratar de algunos importantes despachos recibidos del extranjero.

El destino de las tropas nuevamente llegadas a Gibraltar, si es cierta su llegada, no puede ser en manera alguna tranquilizador para España: hoy no tienen los ingleses guerra en la India, que exija el envío simultáneo de un considerable refuerzo; el relevo de las guarniciones de Gibraltar y Malta no se hace enviando todas las tropas de un golpe, y no hay nada, fuera de España, que explique un refuerzo tan considerable en la guarnición del Peñón de Gibraltar.

Hay quien teme un golpe de mano sobre la plaza de Cádiz, y tal vez también sobre la de Ceuta. El Gobierno de la república, altamente previsor, ha mandado salir de Cádiz las escasas fuerzas regulares que allí había, y respecto de la plaza de Ceuta, también merma su guarnición, sacando un batallón del regimiento que la defiende y lleva su nombre, para traerlo a la Península a combatir a los carlistas.

No participamos del temor de los que creen que Inglaterra pueda pensar en hacer de la parte meridional de España una nueva India, tomando por puntos de apoyo las plazas de Cádiz y Gibraltar; ni tampoco que Europa consintiese en dejar las llaves del Mediterráneo en poder de los ingleses, con las plazas de Gibraltar y Ceuta; ni mucho menos que se tratara de hacer de España una nueva Polonia.

Sin embargo, es muy singular que coincidan los temores de las poblaciones del litoral de Andalucía con la proximidad de la proclamación de la república federal y consiguiente división de España en varios cantones, que habrá de destruir toda su fuerza y matarla para siempre como Nación. Bajo este punto de vista, España está hoy tan mal ó peor que en los tiempos en que comenzó Tarif su conquista, arrancando desde ese mismo peñón, que tomó su nombre.

Entonces también se hallaba desarmada la nación, porque la había desarmado Witiza para impedir un levantamiento contra él y librarse del temor de los que protestaban contra sus desórdenes y vivir tranquilo con sus cómplices. Hoy la república ha desorganizado el ejército y se propone disolverlo, para librarse también de temores: ha saqueado los parques y depósitos de armas para entregarlas a los voluntarios, que por cierto, ni constituyen ni constituirán nunca un ejército, ni una división, ni una brigada para salir a campaña. La Nación está completamente desarmada y lo estará más muy en breve.

Después de los planes desatinados acerca de la formación de un ejército de voluntarios, de ciudadanos y hombres libres, se adoptó uno que no sabemos si es el más desatinado, pero sí que lo es en grado superlativo. Ni aun ese plan se cumple ni sirve para nada; pues a pesar de los apuros del momento y que los batallones van mermando considerablemente, nada se hace para reemplazar al ejército, cubriendo sus bajas demostrando siquiera un poco de previsión. La creación de los ochenta batallones de voluntarios ha sido y es con justicia objeto de burla, pues ni aun siquiera se ha logrado organizar cuatro batallones con el número reglamentario, ó sea de 4 seiscientos plazas, y esto a pesar de haberse aumentado considerablemente el haber del enganche.

¿Qué importa que la guerra continúe y que amenacen serios peligros para la integridad del territorio? ¿Qué importa que se haya llegado al caso de no poder disponer de un soldado para reforzar el ejército de Cuba, cada día más necesitado de refuerzo? Los republicanos están tranquilos: ellos tienen las armas; disuelto el Ejército, nada tendrán que temer: si a consecuencia de la falta de ejército, hay una gran vergüenza, ¿qué importa? Ellos son la patria y si se hunde, se habrá hundido para todos y no habrán venido los demás partidos a sustituir al republicano.

En Francia, en ninguna de las épocas revolucionarias se ha pensado en disolver el ejército; la República actual trabaja actualmente en su reorganización, proponiéndose elevar su contingente a un guarismo cuatro veces superior al que ascendía con anterioridad a la guerra. Allí, antes que todo, se mira a la patria, y al porvenir: aquí, antes que a todo y sobre todo, se mira al interés de partido, aunque se comprometa

el porvenir de la patria, que no pasa de ser un nombre vano, para los que por mofa é irrisión se llaman patriotas.

Hay exageración en cuanto se dice, exclamarán según su costumbre los entusiastas de la situación; no hay motivo para augurar tan tristemente; son invenciones de los enemigos de la república, que, en su impotencia, tratan de perjudicarla con noticias falsas y manteniendo la alarma en todas partes: sobre todo, los males que se deploran son la funesta herencia con que se ha encontrado la república: ya irán desapareciendo a medida que se consolida la federal.

Si hay ó no verdad en cuanto se dice y augura, no son los republicanos los que más autoritadamente lo han de afirmar ó negar: el país que ve y juzga, es el que ha de fallar. Que los presentes males sean herencia que ha tenido que aceptar la república, eso sí que en gran parte es una invención. Cierto, muy cierto que con anterioridad a la república otros revolucionarios, cien veces peores que los republicanos, habían puesto ya a la Nación al borde del abismo; pero a pesar de tanto desajuste y tan espantoso desorden, todavía quedaba un grande elemento de salvación porque era un grande elemento de orden; quedaba el ejército, y ese ejército se ha desmoralizado y está a punto de desaparecer por obra y gracia de la república.

Las escenas de desvergüenza y de ignominia de Barcelona y la consiguiente desmoralización de una parte del ejército de Cataluña y de la guarnición de Málaga y el cáncer que corre al de toda la Península, ¿a quién se han debido y deben? ¿No se han predicado en la prensa y en las alocuciones oficiales y en las Cortes y en todas partes las más disolventes teorías acerca de la obediencia y contra la disciplina militar? ¿Quién impide completar el ejército, más que las doctrinas republicanas que no admiten el servicio forzoso y la suspensión de los republicanos, que no pueden conciliar el sueño, si ven formado un batallón de soldados, creyendo que se van a pronunciar contra la república? Achaquen, en buen hora la mayor parte de los males públicos, a las anteriores administraciones; pero el mal superior, el que hace incurables los demás, es de la exclusiva responsabilidad de la república.

(Veo de España)

### CUESTION DEL DIA.

Cuando el anuncio del retraimiento indicó a los federales el advenimiento de unas Cortes totalmente suyas, y esta circunstancia les hizo ver el vacío en que habría de quedar un parlamento falto de oposiciones y de discusión, los ministeriales se consolaban con la esperanza de que no faltaría oposición, habiendo intransigentes. Esta lógica es peregrina; pero sea como quiera, y puesto que a los ministeriales basta este consuelo; debemos declarar que no será poco el que le haya producido el manifiesto que los republicanos federales de Madrid dirigen a sus cofrades de provincias, primer acto de oposición de los intransigentes.

Y si la extensión de ese consuelo está en razón directa de la violencia del ataque, debemos también declarar que el gobierno ha ganado mucho con privarse de la oposición conservadora y atravesarse de la intransigencia, porque jamás nosotros hubiéramos pintado con frase tan dura, si bien merecida, los desmanes y fechorías del Poder ejecutivo.

Que el gobierno de la República, faltando a solemnnes compromisos, sin los contraidos con la plebe armada a cambio del auxilio que ésta le prestó en la jornada del 23, y abusando del patriotismo de hombres importantes, está preparando una gran traición, la más infame y cobarde de todas las traiciones, la traición de la hipocresía y del engaño: que el Poder Ejecutivo promovió reformas inmediatas y una modificación ministerial en sentido avanzado, y no la cumplido; que el Sr. Taura, ministro de Hacienda, es un desconocido y un ignorante; que las Cortes futuras nada valen, nada significan ni nada debe esperarse de ellas; que el decreto de disolución de la comisión permanente no tiene valor alguno, ni siquiera razón de ser en el rigorismo legal; que el general Nouvilas es un verdugo un reaccionario y traidor, como lo ha sido toda su vida, que es preciso concluir con los traidores y los farsantes y proclamar de una vez la República federal con todas sus consecuencias; esto es, ni más ni menos lo que dicen y encargan a sus correligionarios de España los federales de Madrid que se dicen republicanos de toda la vida, que no han pedido destinos ni mendigado el pan del presupuesto, por más que esta afirmación se avenga mal con el feroz ataque que dirigen al gobierno: porque no ha cumplido la promesa de colocar a los republicanos consecuentes.

Véase, pues, por este relato si el Poder Ejecutivo debe estar satisfecho de su obra y de su nueva y fraternal oposición.

Pero nosotros, que no pensamos como piensan los optimistas ministeriales, que esta división de sus huestes, ya menguadas y escasas de sí, pueda ser un consuelo ni ménos un bien para la situación, preguntamos ahora: ¿qué es lo que queda al gobierno? ¿en qué fuerzas—no decimos en qué derecho ni razón, porque estos ya antiguo é inútil—en qué fuerzas, en qué elemento se apoya y sobre qué partido va a establecer su República? Tiene contra sí todos los elementos tradicionalistas y todos los conservadores, que entran por mucho en el país; tiene contra sí el elemento conservador de la República, y para que nada falte a sus desventajas, se le revuelve el elemento intransigente; tiene contra sí la gran mayoría de los españoles, según han demostrado aritméticamente las elecciones, y además le combate ahora una poderosa parte de los mismos que han votado y concurrido con él a las urnas; recházale las altas clases; recházale la clase media, y cuando rechazado de todos, quiere apoyarse en la clase última, ésta le rechaza también por traidor, por hipócrita y por reaccionario.

Y todos, ciertamente, tenemos la razón de nuestra parte, menos el gobierno: para legítimo le falta el derecho, para ilegítimo le sobra el miedo: audaz a medias, y a medias revolucionario, tiene para nosotros de más lo que para los intransigentes de ménos; y de esta suerte, repudiado de unos y de otros, combatido por los cuatro vientos, sin una mano arriba: sin un apoyo abajo, encuéntrase solo, aislado en el vacío, y perseguido tenazmente de todas las desconfianzas y todos los anatemas.

Aun de aquella antigua minoría republicana faltan muchos elementos de valer.

¿Qué le queda pues? Una sola cosa: el federalismo oficial, la corte de empleados satisfechos y de diputados agradecidos que ha sacado de su oscura insignificancia, por merced de unos votos que nadie ha querido.

Sobre ese artificio hueco no puede sostenerse un gobierno estable, y ménos todo un régimen, una República: el funambulismo político ha pasado: la magia no prospera en este siglo positivista.

(República Democrática)

### SECCION POLITICA.

Alicante, 18 de Mayo de 1873.

### GIBRALTAR.—CÁDIZ.

Dejó Felipe V una mancha indeleble en la historia de su reinado, que toda la pujanza de los españoles no ha podido borrar en el trascurso de más de un siglo.

Esa mancha es la segregación de Gibraltar de nuestra madre España. Si nos es lícito juzgar los sentimientos de nuestros compatriotas por lo que nosotros sentimos, estamos seguros que no existe un solo español que no sienta subir a su frente la llama de la vergüenza, siempre que vuelva su mirada hacia la punta de Europa y vea con los ojos de la imaginación, ondear el estandarte britano, sobre el formidable peñón que despues de haber sido nuestro orgullo, se ha convertido para nosotros en padron de ignominia.

Pues bien, si la pérdida de esa población nos causa tanta pena, juzguese lo que sería para los españoles todos, la pérdida de una ciudad cuyo solo nombre es un timbre de gloria que llena de legitimo orgullo a la nación entera.

Por eso al ocuparnos del asunto que hoy preocupa de una manera preferente a todo buen patriota, no dirigimos nuestra voz a nuestros amigos políticos solamente; hoy hablamos con todos los españoles, ya se llamen republicanos, ya se llamen absolutistas, ya se llamen doctrinarios; hoy no vamos a sostener las ventajas que pueda tener un sistema de gobierno sobre otro, hoy pedimos el concurso de todo el que se interese por la honra de su patria para impedir que nos acontezca una gran desdicha.

La locura de un hombre y la obcecación de masas inconscientes, aspiran a que Cádiz, la cuna de la libertad española, el emporio de nuestro comercio, la perla del Océano, se declare república independiente, siguiendo el funesto ejemplo de

aquellas ciudades de Italia, que desde el punto en que quisieron gobernarse a sí mismas, fueron focos de desdichas y teatros de las mas sangrientas escenas.

Si a la ridícula pretension del soñador Salvoochea, hubiese contestado el Poder ejecutivo con una sonrisa de desprecio, nosotros nos reiríamos también, de la locura de un hombre que tal vez aspira a parodiarse a Massanelo; pero al ver que el ministro interino de la Guerra, obrando con esa complaciente debilidad que caracteriza todos los actos del gobierno de la República, ha dispuesto, por dar gusto a la demagogia gaditana, que se trasladase a Madrid la mayor parte de las fuerzas que guarnecían a Cádiz; al ver que mientras se deja abandonada a sí misma aquella ciudad importantísima, los ingleses refuerzan con nueve mil hombres la guarnición de Gibraltar; al oír el lamento de angustia que lanzan los buenos hijos de la capital mas importante de Andalucía, viendo que se les deja entregados a los feroces caprichos de la demagogia, y tal vez espuestos mañana a una intervención estrangera que puede convertirse en dominación perpétua; creemos que el patriotismo nos ordena unir nuestra voz de alerta a la que han dado ya otros muchos periódicos; creemos que es un deber ineludible en nosotros advertir a todos los españoles, que la locura de Salvoochea y la debilidad del gobierno, pueden arrojar sobre la historia del siglo XIX un borron uas ignominioso para España que el que la tenacidad de ciertos españoles y la debilidad de Felipe V arrojaron sobre nuestra historia del siglo XVIII.

No solo la prensa española; la prensa estrangera se ocupa también, como digimos ayer, de nuestra situación política, de una manera alarmante, y sería imperdonable, que el gobierno primero, y España despues, desoyesen esos augurios funestos que se hacen en todas partes, acerca de lo que pueden traernos el porvenir, si no se evita con mano fuerte que la demagogia se imponga a toda la nación.

Donde quiera que convirtamos los ojos vemos la mano de la internacional socavando los cimientos de la sociedad actual. Barcelona, la industriosa Barcelona, empieza ya a temer los efectos del socialismo, y es víctima de continuas huelgas y de una alarma latente, que llena de angustia todos los corazones. Estremadura ha presenciado y sigue presenciando todos los dias excesos impulsados por el comunismo, y lo que es mas que todo eso, Cádiz, esa ciudad modelo de cultura y centro de tantas riquezas, se halla entregada a una multitud separatista que podría muy bien arrebatarnos esa preciosa joya y entregarla a la dominación estrangera, como nos fué arrebatado Gibraltar y entregado a la Gran Bretaña, sin que nos haya sido posible recobrarle en el trascurso de mas de un siglo.

Ahora bien, cuando tales son los hechos ¿habrá alguno, que siendo español, no se ponga a nuestro lado para pedir al gobierno que en vez de acceder, dando muestras de debilidad, a las absurdas exigencias de Salvoochea, atienda la patriótica demanda de la comisión compuesta de republicanos de buena fé que ha ido a Madrid a exponer a los ministros la verdadera situación en que Cádiz se encuentra?

¿Habrá alguno que, siendo español, critique nuestra conducta, por que al ver el estado en que se halla Cataluña pidamos al poder ejecutivo de la república, que procure atajar el progreso del socialismo que toma allí tanto vuelo?

¿Habrá alguno que, al considerar los peligros que por todas partes nos amagan, extrañe que nosotros contribuyamos con nuestra débil voz a despertar a la mayoría de los españoles de esa especie de estupor, con que están contemplando que marchamos hacia un abismo, sin protestar al ménos enérgicamente y por las vías legales, contra la torpeza ó la debilidad de los que han empuñado el gobernalde de la nación



española, siendo impotente para dominar la borrasca que les rodea?  
Creemos que no; y por eso hoy que la locura de un hombre pone en peligro una de las mas ricas ciudades de España, nosotros que no hemos podido consolarnos nunca de la pérdida de Gibraltar, unimos nuestra voz a la de la comision republicana que ha ido a Madrid para advertir al gobierno de lo que ocurre en Cádiz, a fin de que ese gobierno, que por tan patriota se tiene, nos ahorre la vergüenza de tener que unir algun dia, cuando lloremos nuestras pérdidas mas sensibles, al nombre de Gibraltar el nombre de Cadiz.

**El Municipio** se siente de que ataque-mos al partido republicano. Lo comprendemos: las verdades amargas; pero decir nuestro colega que por educación y por naturaleza es contrario a pugilatos inu-bles y a dimes y diretes; cuando este es precisamente su fuerte, nos ha hecho gracia. Por toda contestacion a nuestro artículo «Peligros», en el que pediamos al Poder ejecutivo evitase un desbordamiento social, que podría traer el aislamiento en Europa o la intervencion estrangera, con que se nos amenaza y que nosotros rechazamos, dice nuestro colega que no tenemos autoridad porque nuestra vida politica no está exenta de pecado.

Ya sabemos que nuestro partido ha cometido errores; es mas, los hemos confesado; pero los modernos Quijotes, los des-fuadores de agravios, están cometiendo errores que oscurecen los nuestros; están poniendo en peligro todos los intereses mas sagrados de nuestra desventurada patria, a cuya ruina nos conducen, la insensatez de unos y el miedo que los otros tienen, a disgustar a las masas incon-scientes.

En cuanto a nuestra libertad de escri-bir ¿pretenderá acaso el partido republi-cano coartarla? ¿Desea acaso *El Munici-pio*, y con él los demás periódicos minis-teriales que tanto han abusado de esa li-bertad para calumniar a nuestro partido, que se nos vede el derecho de emitir nuestro pensamiento?

No lo estrañáramos, porque todo lo que han condenado antes, lo practican ahora los Catones de la libertad; actos de fuerza, ilegalidades, coacciones, emprés-titos, violación de la propiedad, listas de sospechosos, allanamiento de morada, etcétera, etc.

**Quítate tu para ponerte yo.** Deja tu de hacer, para que haga yo. Esos lo que habeis realizado desde que estais en el poder, ni mas ni menos; ni menos ni mas.

Si es cierto como nos han asegurado y como nosotros creemos, que D. Eleuterio Maisonnave, en el discurso que pronunció el viernes en el círculo republicano, enca-rció la necesidad de hacer una política de atraccion, una política menos exclusi-vista, a fin de crear una república en la que quepan todos los partidos liberales es-pañoles; tendríamos que elogiar los pa-trióticos sentimientos que tales palabras revelan, pues esas palabras demostrarían que los verdaderos republicanos, no pre-tenden el advenimiento de la república para satisfacer ambiciones personales, sino para hacer la ventura de todos los españoles.

Tal es sin duda el deseo de los republi-canos sensatos y de buena fé, y ese es el lenguaje que cumple a los que tienen ver-daderas nociones de lo que una república aceptable para todos significa. Por eso nosotros, al ver la saña con que *El Munici-pio* escribe, no solo contra los partidos liberales que no militan en sus filas, sino tambien contra los republicanos que no se prestan a dejarse guiar por el criterio del colega; al ver el estrecho exclusivismo y la pequeñez de miras con que trata todas las cuestiones; no podemos conside-rarle ni le consideraremos nunca como el verdadero órgano del partido republicano de esta provincia. Así como por las afini-dades que ha tenido con el partido radical a quien defiende todavia algunas veces, quizá a pesar suyo, creemos estar en lo cierto al llamarle, como se lo llaman tam-bien algunos federales, el periódico fede-ro-radical.

Debemos hacer público el interés con que ayer acójió el Sr. Administrador princi-pal de correos la queja que formulamos, al recibir con el correo de Valencia una car-ta de nuestro celoso corresponsal de Ma-drid, que salió el dia 15 y llegó a esta el 16, según acreditaba el sello de esta ad-ministración principal. Inmediatamente procuró averiguar quien habia cometido la falta de detener dicha carta, y empezó a instruir el correspondiente expediente administrativo.

Reciba el Sr. D. Luis Jorro nuestras expresivas gracias, por el celo que de-muestra por el servicio público; celo que se hace tanto mas necesario en estos tiempos en que todos los periódicos, sin distincion de maticos, se quejan de los perjuicios que les ocasiona la ineptitud y descuido de los empleados subalternos, faltas de que nuestros suscritores cons-tantemente nos hacen cargos y que no pueden evitarse si no se procede con ma-no fuerte a corregirlas.

Segun nos han asegurado, han sido se-parados los concejales del ayuntamiento de Elche que no tenían las condiciones legales para serlo, reconstituyéndose aquella corporacion bajo la base de los siete concejales que no habian dimitido sus cargos al proclamarse la república.

No podemos menos de aprobar ese acto de justicia, pero no vemos razon para que no se proceda del mismo modo que en Elche, en Orihuela y otros puntos donde los concejales que han reemplazado a los de los ayuntamientos suspensos no reu-nen tampoco las condiciones exigidas por la ley.

**Anomalías.**  
Después de entrar en prensa nuestro número de ayer, recibimos el siguiente telegrama de nuestro servicio particular.

Madrid 16 mayo a las 9,4 de la noche.  
Recibido el 17 a las 7 de la mañana.

En Sevilla ha estallado una huelga ge-neral de obreros.

Van llegando muchos diputados.  
Se está procediendo a un arreglo de go-bernadores.

El gobierno ha suspendido los indultos concedidos a los deportados cubanos.  
Oreiro dimitió cartera Marina.

Ayer publicó *El Municipio* un telegrama dirigido al presidente del gobierno de la República (¡Hola; según eso, ya no es del Poder ejecutivo!) en que se dice, que reunido el partido republicano en *inmen-sa concurrencia* (!!) ofrece a aquel su mas decidido y leal apoyo y demás mú-sica celestial de ordenanza.

Parécenos bien, sin embargo lo de ac-tar la República en la forma que determi-nen las Cortes constituyentes; pero lo que no nos ha parecido de gran efecto, que digamos, es la poca autoridad que envuelve el telegrama en el hecho de ir firmado solo por tres empleados, que por mas que se quiere, nunca dan gran pres-tigio a un acto al que se desea revestir de la mayor espontaneidad e independ-encia.

¿No habia en la comision mas que fun-cionarios públicos?

Por el correo de ayer hemos recibido de Novelda la siguiente carta que publica-mos para solaz de nuestro colega *El Munici-pio*, que pretende ha habido tanta le-galidad en las últimas elecciones y que el partido republicano ha ido animoso, com-pacto y entusiasta a las urnas; lo cual después de todo no tendría nada de parti-cular, puesto que ellos solos han luchado entre sí; pero que lo tiene y mucho toda vez que ha sucedido lo contrario.

Nosotros no respondemos de los hechos que en esta carta se afirman; creemos que nuestro suscritor es republicano y para no entrometernos en lo que expone, va-mos a reproducir la carta, copiándola li-teralmente y con las mismas faltas or-tográficas del original.

Hé aquí este curioso documento:

«Sor Director, muy sor mio y de toda mi con-sideración y aprecio: no se hablo ya de lo pasa-do por los últimos traficantes en politica; lo presente supera en cinismo a lo peor de lo pasa-do. Si mandarines osados hubo en los anteriores ministerios y en los gobiernos de Alicante, mas los hay ahora (en nombre de la república!) Aquí se presentaron algunos, que con decirse amigos de Castelar y prometer destinos en su nombre!!! manipularon la eleccion de su primo, el ciudadano del Vall que dicen destina su pa-riente a una embajada, luego que tenga la au-reo'a de diputado. Pobres intransigentes? no saben que todo el mundo está ya cansado de mentiras y que el dia que se les prueben se les despedirá a latigazos, a semejanza de aquello del templo de Jerusalem combinó con otro in-trigante (jóvon abogado para que no lo seal) el adormecer aun contrincante (Tomás Ber-to-men) prometiendo le mil quinientos votos, solo del Pinoso y sus alrededores; el otro no hizo gestion alguna por allí; y el abogado, que sin duda cuenta con algun cacho del ciudadano se-ñorito del Vall, metió en las urnas 1500 votos, que pesaron en favor de este y probaron a Ber-to-men lo que valen muchos que se dicen repu-

blicanos. En Monforte tambien se metieron en las urnas tantas papoletas a la vez, como vo-tantes habian, en nombre de del (!!!) Vall.

Luego se van destituyendo estanqueros, car-teros etc. etc., como en otros tiempos, o peor que en todos porque no votaron a del (!!!) Vall.

Vive Dios, que se equivocan todos. O la re-pública a de ser una verdad o todos esos misera-bles holgazanes y sanguijuelas han de colo-carse un escupulario de cada oreja, teniendo un cirio en la mano para asistir a los autos de fé.

Si lo parece útil; sor director, publique V. es-tas mal trazadas líneas para que mas vea el po-bre pueblo lo que le aguarda con esta bandada de hambrientos.

Lo quedará agradecido su afecelísimo suscri-tor Q. S. M. B. V. F. J.

Novelda 17 de mayo de 1873.  
Veremos si los comerciantes de la *Igualdad* y del *Municipio* copian esto de V. y se defienden, que aqui estamos para probarlo todo

El cólera, esa calamidad que tanto y tantas veces ha affigido a Europa, ha aparecido en Viddin. Dicen de Constanti-nopla que la administracion ha comenza-do a organizar medidas de precaucion; entre otras, la de sujetar a una rigurosa cuarentena las procedencias del bajo Da-nubio.

Alicante, que es uno de los pueblos que mas han sufrido de tan terrible azote, debe adoptar las debidas precauciones para evi-tar todo contacto con las procedencias de Oriente.

Llamamos la atencion de nuestros lec-tores sobre la siguiente significativa carta que dice *El Diario Español* haber recibido de Paris. El reto indirecto que su autor dirige al Sr. Ruiz Zorrilla puede dar lu-gar a declaraciones y aclaraciones tras-cendentales. Nosotros las deseamos, pero no las esperamos, porque creemos que el ex-gran ministro, el labriego de Tablada comprende la necesidad que tiene, por mucho tiempo, de olvido y de silencio. Es lástima.

Hé aquí la carta que dice testualmente:  
«Paris 10 de mayo de 1873

Señor director de *El Diario Español*.  
Muy señor mio: Con esta fecha digo a la *Cor-respondencia de España* lo siguiente:

Con un retraso motivado por mi falta de sa-lud, he leído en el número de su apreciable pe-riódico de 25 de abril último la contestacion de D. Manuel Ruiz Zorrilla a los electores del Burgo de Osma, que le ofrecian la representa-cion en Cortes por aquel distrito. En ella habla de esperar la publicacion de un manifiesto anunciado por los periódicos extranjeros, alu-diendo tal vez al que se ha dicho intentaba dar el ex-roy D. Amadeo, y anuncia su propó-sito de decir entonces lo que le impongan sus deberes como jefe de la situacion en que su-cedió la monarquía.

No alcanzo a comprender como D. Manuel Ruiz Zorrilla se atreve a espresarse en tales términos, a no ser porque confie en que guar-darán silencio los que le han guardado otras veces; pero sea que vea la luz pública el anun-ciado Manifiesto, o no, que hable, y mejor cuan-to mas pronto; pero el público puede estar se-guro de que esta sería la última vez en que abusara el titulado jefe demócrata de la credu-lidad de los que ignoran su vida politica in-tima.

Y ruego a Vd. se sirva insertar en su apre-ciable periódico estas líneas, dispensando en ello un favor a la patria y a su atento seguro servidor Q. B. S. M.

Luis Benjamin Tapia.

Hotel du Louvre.

«Hay noticias que perjudican mas a una can-sa que los mas fuertes ataques; hé aquí una que seguramente no sentará muy bien a los hom-bres de la situacion:

«Mientras el ayuntamiento de Málaga envia comisionados para comprar 4.000 fusiles, los maestros de escuela de la municipalidad no co-bran sus haberes.»

Esto, que tomamos de *La Correspondencia*, no nos estraña que suceda en la independiente Má-laga; así como así el primer ensayo de la fede-ral no podía dar desí otra cosa: al pueblo armas para matarse y no instruccion para que se instra.

Y ahora que vaya el ministro de Fomento con circulares y apremios a los independientes de Málaga para que paguen a los maestros.

«Atrás el control dirán aquellos federalísimos federales.»

El anterior elocuentísimo suelto es de *El Pueblo*.

«En las últimas elecciones no han luchado mas que republicanos, y no era de presumir que hubiera desmanes y malas artes para vencerse unos a otros, porque entre sastres no deben pa-garse hechuras. Sin embargo, pocas elecciones se habrán verificado en que haya habido tantas ilegalidades, denunciadas unas y ocultadas in-tencionalmente otras.»

Por el correo, dice *El Diario Español*, haber recibido un Manifiesto de D. Juan Batlle y Mas, candidato republicano que ha luchado con otro su correligionario en Durango, y anuncia que en vista de los disturbios que ocurrieron el pri-mor dia de eleccion, y temeroso de otros mayo-

res y mas escandalosos, retiraba su candida-tura.

El martes hubo algunos tiros entre los veci-nos de la Pola de Sierro y los de Noreña, por cuestiones electorales.

Estos dos pueblecos de Asturias distan uno de otro como media legua. El primero se com-pone en gran parte de panaderos, y de zapateros el segundo; su oficio no es, por tanto, andar a tiros, sino en los tiempos federales.»

En estas elecciones del partido de «li-berdad, igualdad y fraternidad» puede decirse que ha habido de todo, menos de lo que significa el lema.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE EL CONSTITUCIONAL.

Madrid, 16 de mayo.

Los Sros. Figueras y Castelar son los minis-tros que parecen mas decididos a abandonar el gabinete tan pronto como se reunan las Cortes constituyentes. Si persisten en esta resolucion quedará al frente del nuevo ministerio el señor Pi y Margall, y pasará el Sr. Figueras a la presi-dencia de las Constituyentes, siendo nombra-do embajador de España en Paris el Sr. Caste-lar que, a pesar de esto continuará en Madrid pasando la temporada de la canicula en alguno de los sitios próximos y no yendo a tomar posesion de su cargo hasta el otoño en caso de que las circunstancias politicas no le impidan el via-je a la capital de Francia.

Tan decidido está el Sr. Castelar ha abando-nar el ministerio que ya ha anunciado a varios personajes del extranjero su firme resolucion de no continuar en el poder y se que al Sr. O'Leary le ha escrito en este sentido para preguntarle si quiere que su dimision aparezca en la *Gaceta* an-tes de que estén reunidas las Cortes. El Sr. Fi-gueras asegura que se quiere retirar a la vida privada, pero sus correligionarios no se lo per-mitirán seguramente y tendrá que ceder a las instancias de sus amigos como cedió después de la muerte de su esposa.

En las futuras Constituyentes no solo habrá una fraccion radical intransigente que defienda las mayores exageraciones dentro del sistema republicano, sino tambien otra conservadora re-pblicana de oposicion al gobierno actual a cuyo frente estarán los Sros. Abarzuza y Mo-reno Rodriguez que censurarán el golpe de es-tado del dia 23 de abril como contrario a las doc-trinas e ideas del verdadero partido republicano que siempre combatió estos actos ilegales de la autoridad.

Entre estas dos fracciones estará la mayoría formando una especie de centro parlamentario, pero se cree que si el Sr. Pi y Margall llega a ser presidente del Consejo de ministro, la ten-dencia socialista gane considerable terreno.

De los personajes conservadores el Sr. Ro-mero Ortiz ha sido derrotado y el Sr. Rios Ro-sas ha triunfado aunque por pocos votos. Créese que este señor, desatendiendo los acuerdos que han tomado los conservadores para el retrai-miento, irá a las Cortes desde los primeros dias.

Las noticias que hoy se reciben de la insur-reccion carlista son poco satisfactorias para el gobierno. Esta mañana se hablaba vagamente de un nuevo contratiempo que habian sufrido las tropas en las provincias Vascongadas y se sabe de un modo positivo que el cabecilla Hier-ro se ha levantado en Palencia con una partida que se dice ser de cuarenta caballos y que debe ser de mas importancia porque ha entrado en Alava, y el capitán general de Valladolid saldrá a luchar ya en su persecucion a causa de tener confidencias seguras de que se proyecta un levantamiento general carlista en Castilla la Vieja.

Se asegura que con pretexto de huelga de trabajadores, ayer hubo un motin en sentido socialista en Sevilla y que los habitantes de aquella ciudad estaban amenazados de la entra-da de gente de los pueblos inmediatos con el propósito de auxiliar a los socialistas. En esta noticia debe haber alguna exageracion, pero procede de republicanos que conocen bien aque-lla localidad.

Con referencia a personas que acaban de pa-sar por las Provincias Vascongadas, se que aun cuando allí hay bastantes carlistas formando partidas la generalidad de ellos se encuentran muy mal armados aunque casi todos van uni-formados con pantalon y blusa azul oscura y vivos de azul mas claro y con boina, azul los soldados y blanca los jefes y oficiales.

Madrid, 14 de mayo.

Muy señor mio: Continúa la gran escasez de noticias politicas que viene notándose hace dias. En el ministerio de la Gobernacion no pasan de cuatro, y hay que darse por contento, los des-pachos que se pueden facilitar a la prensa.

Noticias de varios puertos, anuncian la llega-da y salida de buques de guerra extranjeros. Nada tienen estas visitas de particular, pero bueno es que lo sepan los federales.

El juez de Nogales (Lugo), manifiesta que en aquellas inmediaciones se ha levantado una par-tida carlista al mando de Perez Gomez, compues-ta de 22 hombres que secuestraron a un recau-dador de contribuciones, robándole 30.000 reales que tenia en su poder. Fuerzas de la guardia civil y del ejército salieron en su persecucion. La combinacion de estas partidas indica inteli-gencia con las de Orense y las próximas a levanta-rse en Palencia.

Los 9 individuos secuestrados en Mataró por Saballs, y de los que exigia un rescate de 40.000 duros, han sido rescatados por la columna Campos.

El gobernador de Zaragoza telegrafía al mi-nistro de la Gobernacion, desmintiendo categó-



rica y terminantemente el supuesto motin que en la noche del 12 se supuso verificado en el cuartel de artillería de Zaragoza. Con tal motivo, la espedada autoridad se permite hacer á su jefe algunas advertencias, rogándole que aceda con reserva todas las noticias referentes á movimientos en aquella localidad, porque hay empeño en crear conflictos. Además la autoridad civil se pone de parte de los artilleros, declara que todos son republicanos, y que cuenta con la adhesión de los gefes. Añade que por el correo manda detalles. ¿De qué?

Las líneas telegráficas interrumpidas por el temporal.

Cádiz 14 mayo 1873.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Muy señor mio: Terminaron las elecciones sin novedad particular. No podia ser por menos no tomando parte en la lucha mas que federales, sin embargo de estar fraccionados.

La victoria ha sido para los que capitanea el Ayuntamiento, habiendo obtenido mayoría los ciudadanos.

Contreras. . . . . 2591 votos contra  
La Rosa. . . . . 1655.  
ambos en el primer distrito, y en el segundo  
Carrasco. . . . . 2436 contra  
Encañillas. . . . . 433.

Resulta que han tomado parte, contando los votos ciertos ó perdidos  
7794 electores, de los que deducidos  
2000 lo menos militares, resultan

5700 y pico de electores de un censo que se eleva actualmente á la cifra de 18,000 poco mas ó menos.

Hoy salió el regimiento de Valencia que estaba aquí de guarnición quedando solo la artillería que no basta ni con mucho para cubrir el servicio de esta importante plaza.

Muchas familias nos han abandonado tambien con pretextos frívolos, pero es lo cierto que se conoce la falta de población escogida, digámoslo así.

La holgazaneria con la máscara de huelgas, sigue su maléfica marcha invadiendo todas las clases, de un modo irritante.

Vea V. pues con cuanta razón dije á V. en su día que me alegraría no invadiese esa población el viento que corre por aquí.

En este momento me asegura un amigo que toda la elección de la provincia ha recaído en federales, y es natural, porque solo ellos han tomado parte.

Me dice tambien que en algunos puntos ha habido conatos de disgustos, particularmente en Sanlúcar de Barrameda, cuya importante población habrá de sufrir las consecuencias naturales en este verano, pues las muchas personas que pasan en él temporadas, huirán de los desahogos patrióticos que están á la orden del día.

Nuestro Alcalde, es notorio que sigue imponiendo su voluntad al Poder ejecutivo, que no se cuida de la generalidad de esta pobre población digna de mejor suerte.

Tendré á V. al corriente de lo que ocurra y en el interin, queda de V. afectísimo.

(El corresponsal).

### SECCION OFICIAL

La Gaceta del 15 inserta el decreto suprimiendo en el ministerio de Gracia y Justicia la seccion denominada de ramos especiales, y dando disposiciones acerca de las acciones del Banco de España que se hallaban á disposición del espresado departamento, inscritos á nombre de determinadas Iglesias, capellanías, institutos ó corporaciones.

Otro aboliendo el juramento politico que se exigía á los individuos que constituyen el profesorado público, restituyendo sus catedras á los que hubiesen sido separados de ellas por faltar á aquel requisito.

En el Boletín Oficial del 16 se inserta un anuncio de la comision provincial de la exposicion de Viena, para que dentro del término de 8 dias puedan manifestar los expositores directamente ó por conducto del alcalde si quieren que sus productos se vendan, cambien ó devuelvan y si desean venderlos á un establecimiento determinado ó facultar á la comisaría para elegir dicho establecimiento.

Tambien inserta otro anuncio de la administracion Económica, señalando para el día 20 del actual la venta en pública subasta del falucho contrabandista llamado San Vicente, valorado en 1.613 pesetas.

### SECCION INDIFERENTE.

#### GACETILLAS.

**Feria.**—Segun nuestras noticias, la que tendrá efecto por julio en esta capital, estará mas concurrida de feriantes y tendrá mejor colocacion este año, pues se proyecta colocarla en la gran esplanada del muelle de costa.

**Fiestas.**—Tambien las tendremos este año durante seis dias con motivo de la feria que se ha de celebrar en el mes de julio, y al decir de personas bien informadas, llamarán la atencion de los forasteros, pues se anunciarán grandes corridas de toros, verbenas, fuegos artificiales, funciones teatrales, iluminacion á la veneciana, bailes, y otros recreos que amenizarán las deliciosas noches de julio. Si á esto se añade que para dicha época ya estarán abiertos los magníficos establecimientos de baños de mar, no queda

duda que la concurrencia de forasteros será grande en Alicante durante el verano.

**Teatro.**—Como no podia menos de suceder, la funcion de anoche satisfizo completamente á la escogida y numerosa concurrencia que asistió al llamamiento de la simpática señorita Ruiz, actriz muy aventajada, cuyo beneficio tuvo lugar anoche. Escusado es decir que la ejecucion de la linda comedia *El Pañuelo Blanco*, agradó tanto, ó mas si cabe, que en su primera representacion.

La distinguida actriz Sra. Liron y la beneficiada, como igualmente el Sr. Mata, estuvieron perfectamente. Los demas artistas que tomaron parte en esta funcion, desempeñaron bien sus respectivos papeles, distinguiéndose en la festiva pieza *Una Broma de Sabá*, nuestro paisano el simpático y siempre aplaudido señor Irles, (D. A.)

Las escenas de *D. Juan Tenorio*, representadas por las inimitables niñas Mata, entusiasmaron al público que con frenéticos aplausos llamaron á la escena á estas encantadoras artistas en miniatura.

Esta noche se pondrá en escena el magnifico y popular drama *El Trovador*, y el martes próximo el grandioso *La Abadía de Castro* á beneficio de la aplaudida actriz característica Sra. Andradó.

**Animo, y flut.**—En el ángulo que forma la entrada del muelle con la esplanada, dentro del puerto, ha llegado á reunirse tanta inmundicia por el constante abandono en que se tiene aquel paraje, que su aspecto causa verdadera repugnancia á todos los que allí se acercan; ayer tarde hasta había un perro muerto.

¿Podría ponerse algun remedio?  
Creemos que sí; hablando voluntad.

**Fonda.**—Como las supercherías están á la orden del día, el dueño de la Hospedería del Ferro-carril, hace saber al público en general y á sus favorecedores en particular, que se ha trasladado al magnifico local que antes ocupaba la *Fonda del Vapor*; tomando su establecimiento ahora el nombre de FONDA DEL VAPOR Y DEL FERRO-CARRIL. El Sr. Fernandez no ha hecho variacion alguna en los precios de comidas y por raciones que en otras ocasiones tiene anunciados y no perdona medio para complacer á los señores viajeros.

**Casa Lassalle.**—Recomendamos á nuestros lectores visiten el establecimiento de óptica de los Sres. Lassalle hermanos; además de tener un completo surtido de cristales de las mejores clases que se conocen, que se venden á precios sumamente baratos, hay una gran variedad de fotografías y objetos pertenecientes á la seccion de óptica. Tambien estos señores y honrados comerciantes han hecho venir de Paris un instrumento para conocer los verdaderos cristales de roca á fin de que sus parroquianos conozcan por sí mismos la calidad de los que adquieran en su establecimiento.

**Novedades.**—En el acreditado establecimiento de D. Pedro F6 se encuentra un rico y variado surtido de objetos de moda.

Nuestros lectores verán en la cuarta plana un anuncio de dicha casa en la que se indican algunos de los últimamente recibidos.

**La Tertulia de la calle de Carretas** vuelve á sus antiguos amores, á juzgar por esta candidatura de su junta directiva:

Presidente efectivo.—Manuel Ruiz Zorrilla, Vicepresidentes.—D. Cristino Mártes, don Manuel Becerra, D. José de Echegaray y el marqués de Sardoal.  
Secretarios.—D. Enrique Luque y D. Vicente Ibañez.

Echamos de menos al general Córdova, que al menos no está ausente como todos los demás presidentes y vices.

**Decla un andaluz exagerado, como muchos de los de la tierra de María Santísima.**

—¿Si tendré yo el sueño pesado, que anoche me quedé dormido con la cruz en la frente al persignarme!

—Eso no es nada, contestó un tocaño suyo que se hallaba en el corro; ¡pues si esta mañana me desperté con las manos apoyadas en la cama y el cuerpo al aire!

—¿Pues cómo? preguntó uno.

—Es muy sencillo: que me quedé dormido al saltar en la cama.

**Buenos son estos piropros de la familia federal!**

—¿Queréis ver una República más falseada, más envilecida, más inepta, más mala, más imbécil?

Así pregunta un periódico que no es monárquico.

—No la queremos ver, le contesta un corraligionario; porque para ello sería necesario que los falsos, envilecidos, ineptos, nulos é imbéciles formaran ministerio.

### SECCION COMERCIAL.

#### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el día de ayer.

ENTRADOS.

Del extranjero.

Vapor Campeador, de 363 ts. c. J. Ferrandiz de Londres, en 5 dias, con 17 sacos manufacturas de hierro, á la compañía del ferro-carril de M. Z. y A. 50 sacos pimienta y 20 id. clavillo, á los Sres. Rivera Guarner herms. 20 barriles salitre para los Sres. Nonell y Mas, 1 casco crisoles y 2 cajas libros para los Sres. Carey y compañía, 6 sacos canela, á D. Manuel Gomez,

2 barriles salitre á D. J. Ferrer, 40 fardos yute, á D. B. Carratalá é hijos, 1 id. á D. J. Baro, 8 sacos de cerveza, 1 caja almidon, 1 id. velas, 12 id. hojas de lata y 2 barriles de estaño en barras á la orden.

Vapor Amalia, de 225 ts. c. J. de Mesa, de Orán en 9 dias, con 25400 kils. esparto, 17 sacos cera, 45 pipas vacías, 10 bordalezas vacías, 1 caja maquinaria y 1 buito loza á D. G. Carratalá é hijos, 5 pipas y 4 paquetes suras vacías á don B. Lopez, 7 seras caracoles á D. A. Pinzon, 4 sacos garbanzos y 2 bultos seras vacías á don D. Beltra, 119 cerdos á D. P. Juan, 14 seras y 11 sacos caracoles á D. M. Riera, 39000 kils. esparto á D. M. Magro, 15 pipas y 2 bordalezas vacías á D. F. Ruiz.

Poi. gol. italiana Nuestra Sra. del Rosario, de 89 ts. c. J. B. Guiducci, de Cette en 8 dias con 75 pipas vacías á D. Pascual Leveroni.

De cabotaje

Vapor Duero, de 392 ts. c. Martin Idoyaga, de Barcelona, en 2 dias, con 2 piedras para molino, 1 caja herramientas, y 4 fardos de tegidos, para D. Eduardo Orts; 1 caja colores, 2 cajas productos farmacéuticos, 479 sacos pimienta, 8 cajas queso, 6 sacos azufre, 8 sacos palo tinto, 4 barriles ácido muriático, 10 sacos canela, 1 caja pastillas, goma y otros, 1 caja esencia y otros, 1 barril pirrolignito de hierro, 1 caja nitrato de plata, 2 cajas magnesia, 2 botas cola, 1 caja carbonato, su onico y otros, 1 caja barnices, 1 caja acibar y otros, 1 saco hojas de sen, 6 barriles nitro, 1 caja extracto campeche, 1 caja carmin y otros, 1 caja amarillo, 1 fardo esponjas, 1 barril goma, 1 caja cardenillo, 1 caja semillas, 5 barriles albayalde, 1 caja aceite racino, 2 barriles minio, 1 barril cloruro de cal, 8 bombonas ácido, 1 caja tapioca y otros, 1 caja hipofosfitos de cal y otros, 1 saco calagnala, 1 caja gelatina y otros, 2 fardos algodón, 2 fardos tegidos, 6 barriles bicarbonato de sosa, 1 saco sándalo y 1 caja vidrio, á D. J. Carratalá y Blanes, 1 caja pasamanería, 1 id. pastillas y 1 fardo lino á los Sres. Ribera Guarner, 1 id. tegidos á la señora viuda de Valero, 26 fardos tegidos, 4 cajas hilo, 1 id. medias, 1 id. pañuelos y 1 id. pieles á D. M. Guardiola herms., 1 caja tabacos y 1 barril aguardiente á los señores Fias herms., 1 caja tabacos y 6 id. azúcar á D. A. A. Garcia, 11 zurroneas añil á D. Eduardo Campos y Sereix, 3 fardos de tegidos á don P. Cutayar, 1 fardo tegidos á D. J. M. Celdrán 26 fardos tegidos á los Sres. Itier, 1 caja tegidos á los Sres. Maisonave, 1 caja tegidos á D. F. Carbonell y 1 fardo tegidos á D. V. Lillo.

Laud Esperanza, de 30 ts., p. A. Seralta, de Almuñecar, en 3 dias, con 600 sacos de azúcar á D. A. A. Garcia.

Pol. gol. Cecilia, de 64 ts., c. J. Garcia, de Motril y Almuñecar, en 3 dias, con 2.000 sacos de azúcar á D. E. Campos y Sereix.

Berg. gol. Virgen del Carmen, de 147 toneladas, c. M. Zaragoza, de Motril, en 3 dias, con 25 sacos azúcar á D. A. A. Garcia, 50 idem idem á D. J. Bas, 50 id. id. á D. F. Mingot y 50 id. id. D. C. Pacheco.

Pol. gol. Angelita, de 111 ts., c. J. Gonzalez, de Gijon, en 15 dias, con 115.000 kils. de carbon á D. G. Carratalá é hijos.

Laud San Antonio, de 54 ts., p. M. Esteva, de Palma, en 2 dias, con 4 fardos tegidos para D. M. Guardiola herms., 2 fardos papel de fumar, 1 fardo arpilleras, 5 c. fosforos, 1 fardo suela, 24 sacos corteza de pino, 2 cuarterolas alcaparras, 2 c. sombreros, 24 sillas y 3 bultos pieles á D. R. Garcia.

Laud Sta. Anastasia, de 31 ts., p. B. Libon, de Almuñecar, en 6 dias, con 500 sacos de azúcar, á D. E. C. y Sereix.

Laud Carolina, de 19 ts., p. R. Hernandez, de Torrevieja, en 1 dia, con 20.000 kils. de sal á D. F. Mas.

DESPACHADOS.

Laud Magdalena, de 28 ts., p. J. Pujades, para Arenas, con 32.250 kils. de trigo.

Laud Exce-homo, de 48 ts., p. J. B. Comes, para Barcelona, con 603 sacos de harina y 420 idem de trigo.

Balandra Anibal, de 107 ts., p. B. Berges, para Cartagena, con 400 cajas de petróleo.

Goleta Paqueta, de 70 ts., c. J. Esmeris, para Maros, con 1.536 bultos esparteria obrada.

Laud Irene, de 29 ts., p. G. Rizo, para Cette con 73 pipas y 3 medias de vino.

Goleta italiana Melina, de 83 ts., c. B. Costa, para Génova, con 66 pipas de vino y 50 fardos de palma seca.

Pol. gol. italiana San Martino, de 105 toneladas, c. J. B. Seribanis, para Génova, con 90 pipas de vino.

Despues de cerrada la Aduana ó sea desde las tres hasta las seis, han entrado el vapor Campeador y el bergantin americano Ibis.

Buques á la carga para varios puntos de la Península.

Laud San Francisco, de 72 ts., p. Salvador Seva, para Tarragona.

Pallebot Golondrina de 89 ts., p. José Fuster, para Barcelona.

Laud Virgen de los Angeles, de 23 ts., patron Manuel Leonard, para Barcelona.

Laud San Antonio, de 69 ts., p. A. Llull, para Palma.

Laud Milagro, de 25 ts., p. S. Ardoron, para Rosas.

Laud Casilda, de 33 ts., p. J. Montesinos, para Málaga.

Laud Pepe, de 63 ts., p. J. Fibla, para Benicarló.

### SECCION LOCAL.

Dirección del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

A petición de varios propietarios de esta huerta y en virtud de lo acordado por el Sindicato

en sesion del día 10 del actual se convoca á junta general extraordinaria de regantes, con arreglo al art. 48 del Reglamento vigente para el día 21 del presente mes en la oficina de esta direccion á las once de la mañana con el objeto de tratar acerca de la organizacion de los guardas del agua y modo de arbitrar recursos para su sostenimiento.

Alicante 16 de mayo de 1873.—El director, Miguel Pascual de Bonanza.—El vocal secretario, Blas E. Corradi.

Se hace saber: Que desde el día 12 hasta el 23 del actual se espenderán en la oficina de esta direccion los albañales para la tanda séptima del corriente año cobrándose el impuesto de 12 milésimas (4 mrs.) por minuto de agua para gastos ordinarios con arreglo á los reglamentos vigentes.

Alicante 10 de mayo de 1873.—El director, Miguel Pascual de Bonanza.

### ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Hoy domingo, se pondrá en escena el drama en cinco actos, *El Trovador*.

A las ocho y media en punto.

CIRCO GALLISTICO.—Calle de Liorna, hoy á las dos y media habrá cuatro peleas.

### BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—S. Venancio mr. y san Felix de Cantaliccio conf.

CULTOS.

En la Colegial misa conventual á las nueve menos cuarto. Por la tarde á las cinco el ejercicio del mes de Maria: en los dias no festivos á las seis. En Sta. Maria á las nueve misa mayor, En la Virgen de Gracia á las ocho misa de renovación. En las Agustinas por la tarde á las cinco el ejercicio de San Luis Gonzaga.

Lunes.—En la Colegial á las nueve y media Rogaciones y misa mayor. En las Agustinas á las siete y media misa de comunión, y por la tarde á las cinco el diaz y nueve de S. José con sermon que predicará D. Francisco Guilben, vicario de la Virgen de Gracia.

SANTO DE MAÑANA.—S. Pedro Celastico, p. y S. Ivo, abogado.

### ULTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid, 17 mayo.

(Espedido á las 10,45 de la mañana)

Se confirma la noticia que circuló anoche, de que los carlistas habian intentado penetrar en Arcyons de Mar y que han sido rechazados.

Madrid, 17 mayo.

(Espedido á las 3 de la tarde.)

Se han levantado varias partidas carlistas en la provincia de Palencia: el general Ripoll ha organizado varias columnas que han salido hoy en su persecucion.

Madrid, 17 mayo.

(Espedido á las 7,25 de la noche.)

Las últimas noticias de Roma dicen que Su Santidad el Papa Pio IX sigue agravándose en su enfermedad.

El ministro de Marina insiste en su dimision.

Bolsa: Renta 3 por 100, 10,50.

Cambio sobre Londres. . . . . 48,70  
id. " París. . . . . 5,10

Madrid, 17 mayo.

(Espedido á las 10,25 de la noche.)

Se trata de proponer á las Constituyentes discutan los presupuestos antes de debatir las cuestiones politicas.

Parece que adoptarán el Reglamento de 1847.

Imprenta de Vicente Costa y Compañía



## CASA DESNOUS

PARIS, 8 et 10, passage Delorme  
Rue de Rivoli (Frente a las Tullerías).



### TINTURA INGLESA INSTANTANEA

Preparada por DESNOUS

Admitida en la Exposición universal de 1885.

El inventor acaba de introducir en su tintura una nueva mejora que le permite tener los cabellos y la barba al minuto, de color castaño, castaño oscuro y negro, y sin desengrasar antes de la operación. Esta admirable tintura tiene la ventaja de no manchar la piel y de dejar, además, los cabellos y la barba tan suaves y flexibles como antes de la operación, y sin ningún peligro para la salud. Sus efectos son garantizados.

« Yo, doctor ROUX, certifico, por experiencia de muchos años, que la TINTURA INGLESA DE DESNOUS es superior a todas las que he ensayado; que es fácil de aplicación; que produce una coloración natural y sólida, y que, por la inteligente elección de las sustancias de que se compone, « mantiene y fortifica la catelera. »

« Paris, 13 marzo 1885. »

« El doctor Roux. »

### TINTURA DESNOUS

En un solo frasco

Con este nuevo producto, al cual ha trabajado muchos años M. Desnous, se tinte de una sola vez el cabello y la barba en castaño claro ó rubio y con la ventaja de hacerse casi instantáneamente. Para fijar más el color, conviene añadir un poco de Alciadiades Desnous.

### ALBINA, BLANCO DE LAIS

La Albina ó Blanco de Laís, como su nombre lo indica suficientemente, está destinada á dar brillo y frescura á los tejidos cutáneos y á blanquear la piel. La Albina le comunica al mismo tiempo una suavidad y un aterciopelado tan notable, que esta preparación está llamada á reemplazar todos los blanqueantes de aceite empleados hasta el día en el tocador.

Los blancos conocidos son generalmente con base de bismuto, de sal de plomo ó de blanco de plata, y ofrecen por lo tanto graves inconvenientes bajo el punto de vista higiénico. Estos blancos se ennegrecen al contacto de emanaciones sulfurosas de donde resulta que á menudo pierden su color después de la aplicación y hacen parecer amarillenta ó morena la piel que deberían poner blanca y luciente. La Albina no contiene ninguno de estos productos metálicos. Está, pues, siempre inalterable, y conservando constantemente su brillo y frescura, permanece también siempre blanca. La Albina merece con justo título el nombre de Blanco de Laís, pues recuerda así á esa mujer célebre, de tez fresca y luciente de blancura, á esa famosa belleza de la antigua Corinto. Cuando Laís creyó percibir en su rostro algunos signos de los años, fué al templo de Venus en Corinto y dedicó su espejo y sus secretos de tocador á Venus, siempre bella. La Albina no sería acaso uno de esos secretos dedicados á Venus, que de Corinto pasaron á Roma, y que la química moderna acaba de encontrar de nuevo y devolvernos?

### JABON DEL MONTE BLANCO

Perfeccionado y dulcificado, es superior á todos los conocidos hasta el día. Blanquea el cutis suavizándole y le preserva de las escoriaciones y grietas. Sirve para los usos más delicados. Respecto á la barba preserva del fuego de la navaja: echado en un baño aromatiza el agua, produciendo una espuma oleosa y blanca que le transforma en un baño de leche agradabilísimo.

### POMADA Y AGUA PHYTOLACCA

Muchos años de constante éxito recomiendan la Pomada como infalible para hacer nacer el pelo y evitar su caída. Es untuosa, nutritiva y tónica, justificando la boga que le ha merecido su superioridad.

El Agua Phytolacca es el complemento indispensable de la Pomada, posee los mismos principios tónicos, aumenta su acción y limpia perfectamente la cabeza.

### BELLEZA DE LAS SEÑORAS

LA ARGENTINA, POLVOS DE FLORA

Reemplazan ventajosamente todos los polvos conocidos hasta el día. Estos polvos impalpables é invisibles dan al cutis un bello aterciopelado, blanquean los rostros, mas alterados por el solano, dándoles la frescura de la juventud.

### CREAM DE FLORA

No solo refresca la piel y le dá una suavidad excesiva, sino que la hermoosa, rejuveneciéndola á las personas que lo usan. Sus resultados son visibles y generales.

EL ALCIBIADDES

Para abrillantar el pelo: tiene además la cualidad de evitar su caída. Depósitos en casa de los principales perfumistas, peluqueros y farmacéuticos. En Madrid: por mayor, Agencia franco-española, Sordo 31: por menor:

Alicante Sres. Guillen Lopez hermanos.

## ¡NOVEDAD Y BARATURA!

### TIENDA NUEVA

CALLE DE SAN NICOLAS, NÚMERO 6,  
ALICANTE.

### PRECIO FIJO.

Se acaban de recibir nuevas remesas de géneros para la presente estación.

Nuevo y variado surtido de zarzamas superiores, á 14 cuartos vara.	Persas para cubrecamas desde 19
Varés para vestidos . . . 10	Pañuelos hilo cenefas color " 15
Percalones fondo blanco, superiores, última novedad, á 2 reales y . . . 18	" blancos " 7
Batistas fondo blanco, para vestidos, á 2 rs. y . . . 20	" en cajas de lujo. 24 reales docena.
Lanas para vestidos, desde Fall y Glase negro para mantillas y vestidos en todos anchos, desde . . . 18	" de seda . . . 81 1/2
Pecheras de hilo para camisas, desde . . . 4	" de pita . . . 12
Velos para mantillas, desde . . . 5	" cañonigo, clase superior . . . 8
Velos-mantilla . . . 30	" de algodón color . . . 3 cuartos
Rutetas . . . 16 cuartos vara.	Orleans negros superiores. 28
Piqué blancos ingleses . . . 7 reales	Irlandas puro hilo. 4 reales vara.
Muselinas del Sol de 5 palmos de ancho, desde . . . 19 cuartos	Lienzos de hilo anchos para sábanas sin costura, desde 12
Calicotes, Hamburgos y Madapolanes, desde . . . 15	Servilletas de hilo de algodón, desde . . . 13 cuartos una.
Linones . . . 21	Toballas id. id. desde . . . 21
Batistas de Escocia, desde . . . 24	Manteles id. id. desde . . . 5 reales juego.
Medias de color y blancas para señoras y niños.—Un bonito surtido de juegos de puños y cuellos para señora.—El mas completo surtido de cortinajes eroixé de una y dos cenefas.—Borlillas.—Muselinas estampadas.—Visillos.—Merinos.—Selestrina.—Banovas piqué.—Corsé.—Canesús.—Tiras y entredoses, bordados y tejidos, y otros muchos géneros á precios sumamente baratos.	Granadinas seda para mantillas, desde . . . 8
	Driles superiores para trajes. 24 cuartos
	Brillantinas inglesas . . . 28
	Gasas y percalinas . . . 11

El dueño de este establecimiento, agradecido á la favorable acogida que le ha dispensado el público alicantino, se ha visto precisado á ensanchar el local para mayor comodidad de los compradores que le favorecen.

Aviso favorable DEL CONSEJO DE SANIDAD DE Francia

## VEJIGATORIO Y PAPEL DE ALBESPEYRES

Recomendados DESDE HACE 50 AÑOS POR LAS CELEBRIDADES Medicas

Vejigatorio de Albespeyres.—Resultado positivo y eficaz.—Indispensable á los médicos que ejercen su profesion en el campo y pueblos pequeños. —Papel de Albespeyres.—Preparacion sumamente cómoda para conservar los vejigatorios sin olor ni dolor. —No hay nada mas limpio. —Paris, 78, Faubourg-Saint-Denis, y en todas las boticas, en donde se encuentran las CAPSULAS DE RAQUIN.—En Alicante D. José C. Bellido y L. Rodriguez Hernandez.

## NUEVA LINEA DE VAPORES-CORREOS

Entre Alicante é Islas Baleares

El hermoso vapor español **JAIME I** saldrá de esta para Palma con escala en Ibiza, todos los martes á las 4 de la tarde y de Palma para Alicante haciendo la misma escala, todos los domingos á las 8 de la mañana.

Admite carga y pasajeros.—Consignatarios A. Campos y Hermanos.

## PILULES DE HOGG

1.° PILDORAS NUTRIMENTIVAS DE PEPSINA ACIDIFICADA, para curar las afecciones gastricas dispepticas etc., y para todas las ocasiones en que la digestion sea difícil ó imposible.  
2.° PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL HIERRO REDUCIDA POR EL HIDROGENO para curar las enfermedades cloróticas y todas las afecciones que de ellas dependen (perdiditas blancas, colores palidos, menstruacion difícil) y tambien para fortalecer los temperamentos debilitados.  
3.° PILDORAS DE PEPSINA UNIDA AL PROTO-YODURO FERROSO INALTERABLE, para curar las enfermedades escrofulosas, linfaticas, la tisis, la caquexia clorótica y las afecciones atonicas generales de la economia.

Estas tres preparaciones se venden exclusivamente en frascos y medios frascos triangulares, con la garantía del sello y de la firma de Th. Hogg, farmacéutico químico, rue Castiglione, 2 á Paris; y en todas las buenas farmacias de Francia y de Europa.

El precio en Paris, está indicado sobre cada frasco.

Depositarlos: En Madrid.

En Madrid, por mayor Agencia franco-española. Sordo, 31, por menor en Alicante, Sres. Bellido y Hernandez.

## PASTA PECTORAL DEL DR. ANDREU.

Remedio seguro contra toda clase de tos, por fuerte e incómoda que sea.

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que aquella enfermedad.

**LA TOS** ronca y fatigosa que es sintoma casi siempre de lisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

**LA TOS** seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocacion, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

**LA TOS** ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños causando dolores vomitos, desgana y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algun conocimiento pectoral y anaféptico.

**LA TOS** catarral ó de costipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento.

Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecian semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menos resfriado se les reproducia de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas lisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento reúne pues virtudes positivas, para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

Se vende á 8 rs. caja en la Farmacia de su autor, Bajada de la Cárcel, n. 6, Barcelona donde deben dirigirse los pedidos; y en Alicante en la Farmacia de D. José Carlos Bellido.

## NOVEDADES.

En el establecimiento de D. Pedro Fó, calle Mayor, 20, se acaba de recibir un magnífico surtido, propio de la estación presente, que reúne á la novedad mas reciente, la economía en los precios.

### Para Caballeros.

Camisas en colores y blancas, alta novedad. —Cuellos y puños.—Pañuelos de hilo, cenefas en color.—Corbatas.—Chalinas.—Sortijas para id.—Guantes piel de Suecia.—Hilo de Escocia.—Para-soles.—Bastones.—Jornales.—Tirantes.—Indispensables de nacar y hueso.—Cadenas de acero.

### Para Señoras.

Gran surtido en mangas y cuellos.—Paños y cuellos.—Camisetas.—Canesús.—Corbatas en organdi y bordados Suizos.—Corbatas en seda, crespón y granadina.—Bandas en canutillo y raso.—Ligas.—Guantes.—Estuches.—Abanicos.—Somberrillas y sombreros de paja.

### Para Niños.

Vestidos de acristianar; capas y vestidos de piqué bordados.—Baberos, camisetas; delantales, gorritos y sombreritos de paja.

Además, un gran surtido de puntillas blancas en colores, negras de Guipur, adornos blancos de todas clases, flecos, botones, terciopelos y cintas.

Se confeccionan toda clase de trajes para señoras y niños, arreglados á los últimos figurines de Paris.

## Quincalla.

Maletas.	Cucharas.	Potucas.
Sombrereras.	Cuchillos.	Porta-monedas
Planchas-vapor.	Tenedores.	Cepillos.
Idem ordinarias.	Cucharones.	Somberrillas.
Grifos superior.	Navajas.	Bastones.
Ata-mantas.	Cortaplumas.	Bagias.
Bolsas de viaje.	Lancetas.	Hules.
Sacos de noche.	Peinas.	Plumeros.
Caramañola.	Batidores.	Anteojos.
Tijeras.	Gataperchas.	Perchas.

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

## Gran surtido de ferretería.

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de raballo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todas ta maños.

Cerraduras de puertas de calle, sala, cuartos, armarios, cajón, cómodas, arcas, pupitre y medieras.

Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerrojos ó locrellats y fallebas. Candados de todos tamaños.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

## PUNTAS DE PARIS.

### Completo surtido.

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

### CAMAS INGLESA MAQUEADAS

de hilo y doradas finas.

De un cuerpo. De canónigo ó cámaras. De matrimonio. Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

## A los

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Limas.	Triángulos.
Hachas.	Esofinas.	Rarrenas.
Garlopas.	Sierras.	Berbiques.
Cepillos.	Serruchos.	Ferromos.
Junteras.	Verdugos.	Gubias.
Guillames.	Compases.	Reblones.
Tonazas.	Terrajas.	Escuadras.
Alicates.	Triscadores.	Destornillador.
Corta-frios.	Ficheros.	Cuchillas.
Martillos.	Saca-bocades.	

Guillen Lopez Hermanos, calle Mayor, núm. 13, Alicante.

## SERVICIO SEMANAL ENTRE ALICANTE Y ORÁN.

VAPOR AMALIA.

Saldrá de este puerto todos los martes á las 4 de la tarde directamente para Orán. Admite carga y pasajeros.

Consignatarios, D. G. Carratalá é hijos.—San Fernando, núm. 25.

## VAPOR NATHALIE.

Saldrá de este puerto para Altea, Denia y Argel, todos los martes por la tarde. De Argel para Alicante, los sábados.

Habrá camarotes sobre cubierta reservados para señoras y niños. Consignatarios, Viuda de V. Gallana y Sobrino, Bailen, 6.

## SERVICIO SEMANAL.

VAPOR ENRIQUETA.

Saldrá de este puerto todos los viernes directamente para Orán, á las 4 de la tarde. Admite carga y pasajeros.

Consignatario, D. José Carratalá y Blanes, Gravina, 14.

## VAPOR RIVERA.

Saldrá el 20 del corriente para el Havre y Amberes. Admite carga y pasajeros.

## VAPOR DURO.

Saldrá el 19 del corriente para Valencia, Tarragona y Barcelona. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Sres. Carey y comp.